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Kriterien angewendet Warum nicht?
Nr. Ressort Werden die Kriterien des Blauen 

Engels angewendet (ja/nein)?
Falls nein, bitte angeben, warum nicht (Freitext)

1 AA Ja N/A
2 AA Ja N/A
3 AA Ja N/A
4 AA Ja N/A
5 AA Ja N/A
6 BMDV Ja Bei Neubeschaffungen wird auf Nachhaltigkeit und 

Energieeffizienz geachtet. Es handelt sich um 
Modernisierungsmaßnahmen des bestehenden 
Rechenzentrums, um die Brandschutzauflagen und 
energieeffiziente Klimatisierungslösungen umzusetzen. 
Baumaßnahmen sind geplant ab 2025 in Absprache mit der 
BImA.

7 BMDV Ja N/A
8 BMEL Nein N/A
9 BMEL Nein Das RZ wird im Rahmen der Anmietung einer externen 

Liegenschaft durch die BImA angemietet und zur Nutzung 
zur Verfügung gestellt.

10 BMEL Nein in der Planung und Finanzierung nicht berücksichtigt
11 BMF Nein Kein klimafreundliches Kältemittel, Alternative Systeme 

mit der notwendigen Leistung noch nicht betriebssicher 
und nutzungstauglich am Markt. Alternativen örtlich nicht 
möglich/zulässig bzw. baulich nicht umsetzbar.

12 BMF Ja N/A
13 BMF Nein Kein klimafreundliches Kältemittel, Alternative Systeme 

mit der notwendigen Leistung noch nicht betriebssicher 
und nutzungstauglich am Markt. Alternativen örtlich nicht 
möglich/zulässig bzw. baulich nicht umsetzbar.

14 BMF Ja N/A
15 BMFSFJ Nein Bauträger ist die BIMA. Leistungsbeschreibung orientiert 

sich an Green-IT-Initiative Bund.
16 BMFSFJ Nein Bauträger ist die BIMA. Leistungsbeschreibung orientiert 

sich an Green-IT-Initiative Bund.
17 BMFSFJ Nein Bauträger ist die BIMA. Leistungsbeschreibung orientiert 

sich an Green-IT-Initiative Bund.
18 BMG Ja N/A
19 BMI N/A N/A
20 BMI N/A N/A
21 BMI Nein DIN50600 und Forderung geringer PUE Wert <1,3
22 BMI Nein DIN50600 und Forderung geringer PUE Wert <1,3
23 BMI Ja, teilweise. DIN50600 und Forderung geringer PUE Wert <1,3
24 BMI Ja N/A
25 BMI Ja N/A
26 BMJ Nein Bisher keine Planung.
27 BMJ Ja - die Neuplanung des 

Rechenzentrums, im Zuge der 
Generalsanierung, wird unter den 
Gesichtspunkten der Green- IT 
Bund und der IT Konsolidierung 
Bund erstellt. 

N/A

28 BMUV Ja N/A
29 BMWK Ja N/A
30 BMWK Ja N/A

Fragennummer / Frage 6.Für welche Rechenzentren des Bundes, die sich seit Veröffentlichung der Umweltpolitischen 
Digitalagenda im März 2020 im Aufbau befinden oder deren Aufbau geplant ist (vgl. Frage 5 c), 
werden, wie in der genannten Digitalagenda vorgesehen, die Kriterien des Blauen Engels 
angewendet und für welche nicht und warum jeweils nicht?

Frage Kurzform
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31 BMWK Nein Beim Aufbau und Betrieb von neuen Rechenzentren 
werden unterschiedliche Akteure einbezogen, die jeder für 
sich Kriterien prüft. Ein Abgleich mit den Kriterien des 
Blauen Engel ist bislang nicht erfolgt, befindet sich jedoch 
in Abstimmung im Rahmen des EMAS (siehe Frage 2). 
Weiterhin wird auf Frage 13 verwiesen.

32 BMWK Ja N/A
33 BMZ Ja, 

die Ausschreibung beinhaltet die 
Anforderungen des Gütezeichens 
Blauer Engel.

N/A

34 Selbstständige oberste 
Behörden (BPA)

Ja N/A


